

'ACUP' abre mañana los actos de su 25 aniversario con un concierto

El Campus palentino de la Universidad de Valladolid, tras una relación distante con la Asociación, espera mantener ahora un contacto continuado y una fructífera colaboración

• El programa conmemorativo se prolongará hasta el 10 de abril. Incluye talleres, charlas, observaciones astronómicas, teatro y exhibiciones de juegos de estrategia.

J.L.R. / PALENCIA
La Asociación Cultural Universitaria Palentina, ACUP, celebra su 25 aniversario, motivo por el que ha organizado una *Quincena Cultural*, que presentó ayer arropada por el Ayuntamiento, la Junta de Castilla y León y la Universidad de Valladolid. La programación, que arranca mañana con un concierto, se prolongará hasta el 10 de abril, jornada en la que *Gruta*, grupo de teatro del colectivo, pondrá en escena *¿Dónde está el fiambre?*.

Los representantes del Ayuntamiento, Heliodoro Gallego; Junta de Castilla y León, José Manuel Fernández y Universidad de Valladolid, Pedro Caballero, coincidieron en felicitar a ACUP, al tiempo que recordaron que nació para resolver la problemática del transporte universitario, y su ejemplo en organización y gestión. Se destacó su papel dinamizador y su impulso cultural. Desde la Universidad se expuso el deseo de un contacto continuado y una fructífera colaboración con ACUP, tras una relación distante.

La *Quincena Cultural* de ACUP comienza mañana con un concierto. El sábado, entre otras actividades, está programado el I Torneo del *Blood Bowl Ciudad de Palencia* (en la sede). Otra de las actividades programadas es una charla-coloquio sobre el transpor-



'ACUP' presentó ayer la 'Quincena Cultural' que conmemora su 25 aniversario. / OSCAR NAVARRO

te universitario (31 de marzo a las 19 horas en la sede), con el objetivo de analizar el funcionamiento actual y recoger sugerencias para conseguir que sea más eficiente y mejor.

La Comisión de Juegos de Estrategia ha preparado una serie de partidas de exhibición y aprendizaje de *Confrontación* (2 de abril), *Los pilares de la Tierra* (3 de abril) y *Juego de tronos* (10 de abril). Todas las partidas se jugarán a las

16,30 horas en los locales de la Asociación.

La programación incluye una jornada práctica orientada a jóvenes emprendedores, que se desarrollará el 3 de abril a las 17 horas en ACUP. Asimismo, quienes lo deseen podrán apuntarse a través de la Oficina de Jóvenes Emprendedores de la Asociación a un programa de seguimiento y asesoramiento personalizado para su proyecto empresarial.

Dentro de la *Quincena Cultural* figura además un taller de creación de páginas web (del 28 de marzo al 8 de abril), una conferencia práctica de montaña (1 de abril), una ascensión al Monte Perdido en los Pirineos (del 25 al 27 de marzo) y una ruta por el valle de Tosande (2 de abril). La Comisión de Astronomía realizará dos observaciones (2 de abril en *La Carcavilla* y 6 de abril en el Campus de *La Yutera*).

La Comisión de Cómic expondrá sus trabajos del 28 de marzo al 8 de abril en el *Aulario de La Yutera*. El presidente de ACUP, Álvaro Calvo, se refirió durante la presentación de la *Quincena Cultural* que la actual Junta Directiva ha recogido «una herencia, que tenemos que cuidar y dejar a generaciones futuras». También tuvo palabras de agradecimiento hacia las Administraciones, por su colaboración y su confianza.

PRÓXIMOS ACTOS

- **25 de marzo.** Concierto de promoción de jóvenes artistas. A las 17 horas en el Colegio Tello Tellez con *Taska*, *Chiguito Escudero* + *Baked by Xin-Norris Selektah (Green Door und)* y *None* + *Javier Onetazo* + *DJ Pithy*.
- **Del 25 al 27 de marzo.** Ascensión al Monte Perdido en Pirineos.
- **26 de marzo.** Rally fotográfico, a partir de las 10 horas. -I Torneo *Blood Bowl Ciudad de Palencia*, a las 10 horas en ACUP.
- **Del 28 de marzo al 10 de abril.** Exposición de cómic en el *Aulario de La Yutera*. -Curso de creación de páginas web, en ACUP de 19 a 21 horas.
- **31 de marzo.** Charla-coloquio sobre el transporte universitario. A las 19 horas en ACUP.
- **1 de abril.** Charla de montaña sobre el uso del GPS, a las 19,30 horas en la *Casa Junco*. -Exhibición y jornada de puertas abiertas de bailes de salón a las 20 horas en el IES Jorge Manrique.
- **2 de abril.** Excursión al Valle de Tosande. -Juegos de estrategia *Confrontación*, a las 16,30 horas en ACUP. -Observación solar, a las 17,30 horas en *La Carcavilla*.

DESDE HOY

Unos 200 profesionales participan en el X Congreso sobre Medicina de Urgencias

J.L.R. / PALENCIA
La *Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias Agrupación de Castilla y León, Semes Cyl*, celebra hoy y mañana en Palencia su X Congreso Regional de Medicina de Urgencias y Emergencias, al que asistirán unos 200 profesionales -médicos, enfermeras y técnicos-, avanzó ayer José Ramón Casal, presidente del Congreso, en la presentación del mismo, que calificó de «intenso».

Gonzalo Ibáñez, del Comité organizador, señaló que «se ha trabajado con mucha ilusión con el objetivo de ofrecer un programa de actividades lo más ambicioso y

atractivo posible para todos los profesionales que se dedican a la Urgencia».

El Congreso se proyecta además como una excelente ocasión para que los participantes intercambien opiniones sobre la realidad de la urgencia, recien conocimientos, analicen la problemática existente y propongan medidas que mejoren la calidad de la atención en Urgencias.

El Congreso comienza hoy con el macrocurso *Salvacorazones DEA*, en *La Balastera*, para deportistas, monitores, entrenadores, personal de instalaciones deportivas y personal no sanitario en ge-

neral. En esta primera jornada se abordará la creación, convalidación del título y puesta en marcha de la especialidad de Medicina de Urgencias y Emergencias. La conferencia inaugural estará centrada en la Medicina de Urgencias en entorno hostil.

Durante los dos días, en la plaza de Pío XII estará estacionado el Centro Móvil de Simulación Clínica Sanitaria del *Instituto de Ciencias de la Salud*. Entre los contenidos del Congreso hay que destacar también un simulacro, mañana, a las 13,30 horas, en la calle Andalucía, intersección con avenida de Cataluña.



Bartolomé, Casal e Ibáñez presentaron ayer el Congreso. / OSCAR NAVARRO

AL DÍA Los buenos alimentos merecen un espacio adecuado para darse a conocer y auspiciar su degustación

Lo hemos dicho y lo repetimos: cuanto más se conozcan los buenos alimentos de Palencia, mayor será su aceptación fuera de las fronteras provinciales. De ahí que apoyemos la participación del Club de Calidad en las ferias y certámenes gastronómicos más importantes, como la *Alimentaria @ Horexpo* de Lisboa, que permitirá ver, oler y degustar nuestros productos del 27 al 30 de marzo.



VEINTICINCO AÑOS CON 'ACUP'



»» Nació para dar una solución al problema del transporte de los universitarios palentinos a las escuelas y facultades de la capital vecina y ha acabado convirtiéndose en un espacio asociativo, que sigue gestionando ese servicio «no siempre a gusto de todos y sin polémicas», pero que además oferta talleres lúdicos y formativos y se divide en comisiones específicas de radio, cómic, deporte o juegos de estrategia, por citar algunas. Este año cumple sus bodas de plata y quiere celebrarlo con una quincena de actividades para sus socios, pero también para que el resto de los palentinos conozcan mejor quiénes son y qué hacen. Cierto es que va a ser difícil que la parte cultural acabe conociéndose tanto como la del transporte universitario, dado que ésta segunda tiene una utilidad directa para los jóvenes que han de desplazarse a diario a sus clases en los Campus vallisoletanos, pero no lo es menos que *ACUP* a seguir intentando darse a conocer por todos los cauces. El programa conmemorativo se inicia mañana y va a prolongarse hasta el 10 de abril.

Especies 'desprotegidas'

»» A los grupos conservacionistas les preocupan, con razón, los envenenamientos de aves y mamíferos, algunos de especies en serio peligro de extinción. La de los cebos envenenados es una práctica demasiado peligrosa para el medio natural. La última víctima ha sido un milano negro, cuyo cadáver han hallado entre Becerril y Paredes de Nava. En esa misma zona se han producido ya otros casos y demandan más control y firmeza. A ver si es verdad.

Itinerancia

»» La exposición de ajuares funerarios de la villa romana de Pedrosa de la Vega ha suscitado un gran interés y, de hecho, a *La Olmeda* han llegado solicitudes para su exhibición en otros espacios ajenos al lugar de origen. Es una buena señal de la repercusión que está teniendo la villa y cuanto la rodea. Si sale fuera, la exposición será un magnífico reclamo turístico.

EL RETABILLO

EDITORIAL

A veces lo barato sale caro

Las expresiones que se repiten a menudo suelen tener algo de cierto y el caso que nos ocupa participa de ello: a veces lo barato sale caro. Todos hemos tenido ocasión de comprobar alguna vez que el *ofertón* no lo era tanto, que el electrodoméstico más económico fallaba a los cuatro días y costaba más la reparación que el supuesto ahorro que hicimos en la compra o que la imitación era buena sólo en su cara externa, porque el material y el acabado dejaban bastante que desear. Algo parecido sucede con los servicios: no siempre las campañas publicitarias más agresivas son las que mejores resultados dan. En ocasiones acaba dándose la vuelta a la tortilla y lo que parecía barato y nos iba a suponer un ahorro considerable, resulta ser una especie de *enganifa* en la que nadie explica la letra pequeña y cuyas consecuencias acaba sufriendolas la economía doméstica. Y viene todo esto a cuento de la factura de la luz, que si ya viene registrando subidas significativas de un tiempo a esta parte, aún subirá más en aquellos casos en los que el usuario acudió al mercado libre. De ello alerta, al menos, la *Unión de Consumidores* que, tras hacer los cálculos pertinentes, ha llegado a la conclusión de que, por regla general, es más barato mantener el contrato en las comercializadoras de último recurso (léase, por citar ejemplos bien conocidos, *Endesa*, *Iberdrola*, *Gas Natural*) que cambiario a otra compañía distinta a la que genera y distribuye la energía eléctrica, dado que muchas de ellas aplican los *superdescuentos* anunciados en el término fijo de potencia contratada, en vez de hacerlo en el correspon-

diente al consumo real, con lo que al final no supone ahorro alguno y en algunos casos, puede conllevar, incluso, un sobrecoste.

Hasta el 1 de julio del 2009 esta posibilidad no existía, pero con la entrada en vigor de la liberalización del sector, surgieron empresas comercializadoras libres, que compran energía en el mercado mayorista y la sirven a domicilio, aprovechando las redes distribuidoras de la electricidad. Para conseguir clientes, lanzaron campañas agresivas en las que ofertaban rebajas muy importantes, que ahora, transcurrido el período de *auge* de la propia oferta, pueden volverse negativas para el contratante. La *UCE* recomienda mirar con detenimiento el contrato y los recibos, comparar con los anteriores y obras en consecuencia.

En otro orden de cosas, conviene también adoptar una actitud y unos hábitos responsables ante el consumo energético, no sólo para ahorrar en ese recibo, sino también para contribuir a una disminución de las emisiones contaminantes. Y aquí ya no vale el dicho inicial de *a veces lo barato sale caro*, sino ese otro de que *más vale prevenir que curar*. Y es que si no queremos que se dispare el consumo en nuestros hogares y nuestras empresas, hemos de empezar por gastar lo justo en calefacción, luz y agua, es decir mantener las instalaciones en condiciones, con las revisiones oportunas, para evitar fugas y pérdidas; encender sólo las lámparas que sean estrictamente necesarias; mantener una temperatura adecuada y utilizar los electrodomésticos de una forma eficiente. Ayudaremos al medio ambiente y a nosotros mismos.

PALENCIA HACE...

25 AÑOS 24 DE MARZO DE 1986

► Recogía el periódico el inicio de la Semana Santa el día anterior, Domingo de Ramos. El tiempo primaveral acompañó a la popular *Procesión de La Borriquilla*, organizada por el *Santo Sepulcro*, con presencia de numerosos hermanos, representaciones de las demás cofradías y niños y jóvenes. Antes el obispo presidió la ceremonia de la bendición de los ramos en San Bernabé y ofició la *Misa de los Jóvenes*, novedad aquel año, en la que exhortó a la juventud palentina a vivir sus creencias. El 25 tendría lugar el pregón de Semana Santa a cargo del periodista, escritor y poeta Gonzalo Ortega Aragón, redactor jefe de *El Diario Palentino*.

50 AÑOS 24 DE MARZO DE 1961

► El Pleno del Ayuntamiento acordó adherirse al jefe del Estado en el tema de la agresión marroquí al Sáhara español y expresar su repulsa por ese comportamiento. En otro orden de cosas, más local, decidió facultar a la Comisión de Obras para que viera la manera de absorber a algunos obreros que estaban en paro, dándoles trabajo en actuaciones municipales, y tomó el acuerdo de cambiar el enlosado de la acera de los impares en la Calle Mayor. El periódico se hacía eco de la importancia que tenía el que la prestigiosa Universidad de Zurich hubiera invitado al ministro Ullastres a pronunciar una conferencia.

75 AÑOS 24 DE MARZO DE 1936

► La Policía de la capital palentina detuvo a un jovencito de 13 años. Al parecer, según relató el muchacho, era burgalés y no tenía padres ni familiares cercanos. Había sido recogido por una mujer, a la que llamaba tía y que le llevaba de una lado para otro ejerciendo la mendicidad. Ambos habían recalado en Palencia y en demanda de limosna fueron a parar a una huerta particular, de donde se llevaron un par de hermosas gallinas, que el dueño no tardó en echar en falta. Interpuso la correspondiente denuncia y el chaval fue encontrado por los guardias cuando deambulaba por *El Salón*. De la mujer, nada más se supo.

100 AÑOS 24 DE MARZO DE 1911

► Destacaba el periódico un buen servicio de la Guardia Civil de Magaz de Pisuerga. Del penal de Santaña había regresado, una vez cumplida su condena, un vecino de Astudillo, que no parecía estar muy arrepentido de sus fechorías porque se había dejado por Villaviudas y, bajo amenaza de muerte, había robado 58 pesetas a una mujer y se había dado a la fuga. Fue denunciado y se inició su búsqueda, pero el malhechor siempre burlaba a sus perseguidores, hasta que llegó a Magaz y allí le echó el guante la Benemérita y lo trajo a Palencia, que fuera juzgado por su comportamiento delictivo. A algunos la cárcel no les servía para reinsertarse...

Diario Palentino

MEDALLAS DE ORO DE LA CIUDAD, LA PROVINCIA Y DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN
DECANO DE LA PRENSA PALENTINA

Editor:
Antonio Méndez Pozo

Director: Carlos Martín Santoyo

Redactores: Jefe: Jorge Cancho González y Carreras Cerezo San Martín
Jefes de Sección: Alberto Abascal Candiá (Local), J. Alberto Moreno Lizaso (Deportes), Oscar Navarro Rodríguez (Fotografía) y José A. Martínez Mora (Relación).
Redacción: Luis M. Rivas Cillerón (Coordinador de Local y Provincia), Laurencio Merino Quinto, Saturnino Lazo Martínez, Jorge Lizarza Rodríguez, Esther Martín Prieto, Alberto Esteban Olaso, Carlos Hugo Saiz Luque, Oscar Herrero Rosado, Eva Cansido Pérez, Sara Munguerra González, David del Olmo Troncho, Silvia Villaverde Lara, Laura Barrio Romero. Delegaciones: Aguilar de Campoo: María Redondo Moreno. Gaores: Sando Macho Martín.
Director Comercial: Ricardo San Pastor Moreno.
Departamento Comercial: Javier Maestro Yucas.
Departamento Suscripción: Luis Villota Gómez.
Departamento Distribución y Venta: Alberto Rodrigo Gordo.



Director: Óscar del Hoyo

Redacción: Sofía Esteban (Jefa de sección), Javier M. Faya (Español), Daniel Huerta y Antonio Sánchez (Fin de semana), Cristina Ruiz (Deportes), Marta Ruiz, María Albilla, José Luis Charán (Cultura), Santiago Ibáñez, Adriana Rodríguez (Documentación), Esther Molinero y Javier Vilahitán (Televisión), Mónica Pizarro (Suplementos), Daniel Argandoña (Tiempo), Sergio Ariza, Esther Matias y Cristina González (Diario), Santiago González, Imaiel Alonzo y Alejandra Estévez (Castilla y León).



Consejero Delegado: Gregorio Méndez Ordóñez
Direcciones Generales: Javier Gutiérrez, Miguel A. Arnáiz, Rafael Morje y Lorenzo Matías
Subdirección General: José M. Sáenz de Cabezón
Directores Departamento: Luis Santos, Álvaro Miguel, Daniel Méndez, Javier Santamarina, Eduardo Bonilla, Mercedes Lizaso, David Andrés y Esteban Frías